

trouve, dans le précieux objet qui nous est si gracieusement présenté, un langage d'une portée peu ordinaire, une éloquence pleine de noblesse et d'élévation, un fonds de sentiments et de poésie, que je ne saurais dignement exploiter.

Cette médaille, en effet, riche et belle de tous les sentiments nobles et généreux dont elle porte l'empreinte, nous dit beaucoup de choses. " Le doyen de l'école de droit m'a dédiée !" — Oui, il m'a dédiée, semble-t-elle ajouter, pour faire comprendre à tous, et notamment à la jeunesse qui va me posséder au milieu d'elle, que les grandes et nobles actions sont rarement oubliées ; il m'a dédiée pour perpétuer le souvenir d'un des plus beaux actes qui aient pu, jusqu'ici, témoigner de l'esprit d'union et de foi des élèves d'aucun collège ; il m'a dédiée, comme le monument qui attestera, à jamais, la visite dont l'immortel auteur des " Anciens Canadiens " a bien voulu honorer ce jeune sanctuaire de la science et des lettres ; il m'a dédiée pour apprendre à tous les amis de cette maison que M. de Gaspé n'a pas été le seul à figurer, dans une de ses plus augustes solennités, comme représentant de l'antique noblesse canadienne, mais qu'il a vu son nom entouré et, pour ainsi dire, escorté de quatre autres noms nobles comme le sien, ainsi que d'un cinquième porté par un citoyen qui, s'il n'a point pour lui la noblesse de la naissance et du sang, n'en a pas moins celle du cœur et des belles actions dont sa vie est remplie."

Il n'y a pas jusqu'à ce nom béni dans toutes les bouches, "*Meilleur*," qui ne paraisse nous en dire quelque chose. " Il m'a dédiée enfin, semble continuer le précieux monument qu'on a érigé parmi vous, pour dire à tous ceux qui me verront que la soirée du 11 juillet 1865, sera aussi ineffaçable dans la mémoire de tous les élèves de cette maison que sur le bronze où elle est gravée."

Cette médaille, qui vient, à son tour, couronner l'acte, si